

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
ALA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50

PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:
MIRIANA, 7 Y 9, VALENCIA

Año XXXIII.—Núm. 11288

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

Valencia Sábado 22 de Octubre de 1910

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LÍNEA
los reclamos para la primera plana.
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias a precios con-
vencionales.

Oficinas: Miriana, 7 y 9

La visita de los reyes a Valencia

Mañana, a las 9'45 de la mañana, llegará a Valencia los reyes de España, y con este fausto motivo ha venido extraordinario número de forasteros, presentando las calles de la ciudad animadísimo aspecto y viéndose los hoteles y restaurantes concurridos en extremo.

La verdad es que hay gran expectación por conocer a nuestra bellísima soberana, cuyo corazón noble y magnánimo corre parejas con su hermosa física.

Con seguridad que mañana será recibida la reina doña Victoria con el mismo ó mayor entusiasmo, si cabe, que lo ha sido otras veces su augusto esposo, y que los valencianos, sin distinción de matiz, rendirán a la egregia dama el homenaje que se merece por su belleza, por la bondad de su alma angelical y por sus nobilísimos sentimientos.

El pueblo valenciano es hidalgo y dará claramente muestras de esta hidalguía a la augusta señora que mañana nos honrará con su visita.

Obras de arte
El día que visita la reina doña Victoria la Asociación Valenciana de Caridad, será obsequiada con un artístico objeto de arte, consistente en una plancha de mármol formando una sola pieza de 15 por 25 centímetros.

A la izquierda de la plancha ha sido esculpida, de mano maestra, una alegoría de la Caridad formada por una matrona, rodeado a varios niños abandonados, todo ello adornado con ramas de laurel. En la parte izquierda ha sido cincelado el escudo de la ciudad, coronado por el Rato.

Lleva esta preciosa obra de arte la siguiente inscripción: «Señora: La Asociación Valenciana de Caridad ruega a Vuestro Majestad rendidamente, que la honre aceptando su presidencia honoraria.—Valencia, octubre 1910.»

Esta obra que ha sido costeada por los señores que forman la Junta de la Asociación de Caridad, es un alarde de buen gusto, arte y elegancia, que acredita a su autor, el inspirado artista D. Francisco Palá.

La Juventud Conservadora
Ayer visitó al Gobernador civil una comisión de la Juventud Conservadora y del Círculo Obrero Conservador, con sus respectivos presidentes al frente, para manifestarle el entusiasmo que reina entre sus elementos con motivo del próximo viaje de los reyes y ofrecerse para todo a dicha autoridad. El Sr. Moreno agradeció el acto realizado por las entidades referidas.

La Batalla de flores
Entre los carruajes que se presentarán a la Batalla de flores, figurarán los siguientes:
«Dos gatos», cuatro personas; Ribas: «Un jayero», id. id. id., presentado por D. Antonio Morfó; «Una mayólica», id. id. id., id. id. id.; «Una concha tirada por dos cisnes», id. id. id.

«Especiales».—«Coche banderas», cuatro personas; «Seis mariposas», «Japonesa», «Amorcillo guiando una mariposa», «Un grifo», «Japones corriendo a un cisne», «Escudo de la Diputación», Anrelio Ureña, cuatro personas, coche que presenta la Diputación.

«La victoria de Somostrajo», dos personas, confeccionado por los artistas del Círculo de Bellas Artes.
«Himes», tres personas, presentado por el Alcalde y confeccionado por el artista A. Fillo.

«Carroza Luis XV», presentado por don Francisco de Paula Amat y confeccionado por Enrique Gisbert.

Mañana estará de servicio en la Capitanía general el gentilhombre marqués de Malfiori.

Como mayordomo actuará el conde de Daya Nueva.

La torre del Miguelete
Tocan ya a su término los trabajos para el adorno de la torre del Miguelete. En la barandilla y templos se han colocado grandes letras de fuego, que forman dedicatorias a los monarcas.

También se está adecentando la escalera de la torre y preparándola, por si la refectiva de la plataforma.

Peticiones de audiencia
La Asociación de patronos pescadores y el Circolo Auxiliante ha pedido al Gobernador civil su apoyo para que esta autoridad conceda a S. M. el rey el honor de que D. Alfonso XIII su apoyo para la buena marcha del Centro de la Contratación que en el Círculo de Levante.

Ayer hubo junta general en el Círculo Obrero para tratar de la próxima reunión de SS. MM. a Valencia. Reinó gran entusiasmo.

Antes de terminar la sesión, el exdiputado Sr. Cortes D. José Montesinos Checa propuso que aprovechando la circunstancia de la Círculo felicitándole por su valiente y acertado pronunciado en el Círculo de Levante, se acordó así, reanudar el acto continuo el siguiente día.

«Reunidos amigos Círculo Conservador mandan entusiastamente al propagador intangible de las sanas doctrinas parido por el Sr. Antonio Lizaso».

El trono de Miriana
En el trono de Miriana han llegado mañana el Caballero de campo, don Fernando Dorado; el jefe del gabinete de la corte, D. Bernabé Colorado; ayudante de cámara, D. Mariano Sacristán y de caballo, Pascual Cortinas; Jacinto del Puerto y Vicente García Fernández, lacayos de cámara, José Bellver, Miguel Peris, don José y José Puchol; lacayos y ayudantes de cámara, don Ricardo Díaz y don Ricardo Cortinas; y siete mozos de tiro que ayer indicamos, así como los lacayos de S. M. la reina.

Con motivo de celebrarse el día 24 el cumpleaños de doña Victoria, la artillería de las salvas de ordenanza.

SS. MM. recibirán en acto de corte, en su casa-palacio de Capitanía general, a las doce, a las autoridades civiles y militares, y a las 12'15 a las señoras.

Durante la recepción, se situarán en las inmediaciones de la puerta principal del palacio todas las bandas de música y escuadras de gastadores de los regimientos. **Cortesía**

Esta mañana ha estado el Alcalde con su esposa en la estación para recibir a la esposa del Sr. Canalejas, que con su hijo, y esta mañana a Valencia.

El Sr. Castro ha estado afectuosísimo con el Alcalde.

Esta tarde el Alcalde y su señora han cumplimentado a las señoras de Canalejas y del conde del Serrallo.

La escuadra española
El Gobernador civil, el presidente de la Diputación y el Alcalde han cumplimentado esta tarde al jefe del apostadero de Cartagena general Sr. Lapuente, al comandante general de la escuadra Sr. Bastorchea y a los comandantes de los cruceros Carlos V y Cataluña.

El Alcalde
El Alcalde acudirá mañana a la estación con su esposa, para recibir a SS. MM. El Sr. Ibáñez Rizo obsequiará a la reina doña Victoria con un artístico bouquet.

Además ha dado orden para que mientras permanezcan en Valencia se les remitan todos los días corbeilles de flores a su majestad la reina doña Victoria y a la esposa del presidente del Consejo de ministros.

El Ayuntamiento
Como teníamos anunciado, el Ayuntamiento acudirá en Corporación mañana a recibir a los reyes.

Bailes populares
Como anunciamos, mañana por la noche se celebrarán en la plaza de Tetuán bailes populares en obsequio de los reyes.

De la organización del festejo se ha encargado el maestro Rafael Lerma, que ha elegido un cuerpo de baile formado por hijos de los que bailaron ante el rey Alfonso XII en su última visita a Valencia.

Los cantadores serán Evaristo, Maravilla y Moquero.

Terminará el espectáculo con un castillo de fuegos artificiales, cuya confección correrá a cargo del Sr. Martínez.

El Mercado Central
Hoy han quedado ultimados los detalles para el derribo de la primera casa para la construcción del Mercado Central.

Después del golpe con la piqueta que dará S. M. se leerá el acta correspondiente, y el Sr. Alcalde pronunciará breve discurso, al que contestará el Sr. Canalejas.

El coche del Alcalde
El coche que el Alcalde presentará en la Batalla de flores irá tripulado por las señoras del presidente del Consejo, del Alcalde y del diputado a Cortes Sr. Cantos.

La corrida régia
La corrida régia que se verificará el martes próximo será presidida por el Alcalde.

De alcalde de plaza actuará el Sr. Paredes y de orden el Sr. Barnejo.

La Cámara de Comercio
Este organismo, rindiendo tributo de consideración y respeto a los regios huéspedes que nos honran con su visita, levanta un arco en la calle de Zaragoza, frente al Bazar Guier, la composición del cual y dirección ha encargado al distinguido artista D. Manuel González (Folchi). Se compone de dos escudos centrales, de la Casa Real y español y de Valencia, pues estos dos últimos forman el de la Cámara, y dos grandes cuernos (de mimbres), de la abundancia, del que salen flores, frutas, emblemas de la región y atributos del comercio, navegación e industria.

Además presenta coche en la Batalla de flores, también de exquisito gusto, cuya confección y boceto corren a cargo del laureado artista D. R. Sanchis García, cuya competencia e inspiración son garantía de lo delicado y perfecto del adorno. Será tripulado este carruaje por distinguidísimas señoras.

También ofrecerá flores este respetable organismo a S. M. la reina Victoria, en forma delicadísima, la presentación de las cuales, en la forma más nueva y exquisita, se ha conferido al ilustre profesor de la Escuela de Bellas Artes Sr. Cabrán Mezquita, quien dirige los trabajos que se llevan a cabo al efecto en el huerto de la notable florista Amparo Canet.

Como se ve, la respetable corporación comercial coopera de manera espléndida a las fiestas y agasajos que han de ser objeto SS. MM.; en honor a éstas, y entendiendo, acertadamente, lo que corresponde a la representación que tiene y al buen nombre de nuestra ciudad, que están muy interesadas en conservar las clases mercantiles.

En la Basílica
Hoy han quedado ultimados en el templo metropolitano los preparativos para la visita de los monarcas.

do el comandante de Marina Sr. Gómez de Barreda con la oficialidad de esta Capitanía, y más tarde el Gobernador civil señor Moreno, el Alcalde Sr. Ibáñez Rizo y el inspector de Sanidad Sr. Torres Babi, que embarcaron en la falda de Sanidad.

Después fueron al Carlos V, saludando al Sr. La Puente.

También ha fondeado el remolcador de la Armada, Cartagena, que unión de los otros barcos de la escuadra permanecerán en este puerto durante la visita de SS. MM. **Los alcaldes**

Hoy han concurrido al despacho del presidente de la Diputación provincial la mayoría de los alcaldes de los pueblos de la provincia, a quienes se ha facilitado un carnet de identidad para asistir a la Exposición, a la Batalla de flores, a la corrida régia y al banquete que, como dijimos, tendrá lugar en la Lonja el martes a las 13, cuyo acto será amenizado por las bandas de música de las casas de Beneficencia y Misericordia.

Aviso a los alcaldes
Los alcaldes que no hayan recogido la invitación para los festejos reales podrán recogerla mañana, de once a una de la tarde en el despacho del señor presidente de la Diputación.

Carruajes inscritos
Los carruajes inscritos de las diferentes comisiones y entidades que han de ir a la estación a recibir a SS. MM. son los siguientes:

Señores ingeniero jefe de Obras públicas, Mayordomía de Palacio, marqués de Valero de Palma, intendente militar, ingeniero jefe de Montes, inspector de Correos, Real Maestranza, Cámara de Comercio, Colegio de Procuradores, Ateneo Mercantil, Comité de la Exposición, D. Pascual Guzmán, Casino liberal del distrito de Hospital, ingeniero jefe de Minas, don Vicente Calabrig, marqués de Cáceres, D. Carlos Teator, D. Manuel Irujo, don Francisco Rubio, cónsul de Guatemala, delegado de Hacienda, jueces de primera instancia y municipales, Cuerpo Consular, Junta de Emigración, Cabildo Catedral, Lo Rat-Penat, Capitán general del departamento marítimo, Comandante de Marina, Audiencias, Caballeros del Santo Sepulcro, D. Teodoro Llorente, Universidad Literaria, Sección instructiva de maestros carpinteros, Colegio de Abogados, D. Fidel García Borlanga, delegado regio de Industrias, Sociedad Económica de Amigos del País, Cámara Agrícola, D. José Ordeig, Real Academia de Bellas Artes, Conservatorio de Música, Colegio Notarial, ingeniero jefe de la División Hidráulica, jefes y oficiales de la Armada, D. José Estruch, Cruz Roja, Círculo de Bellas Artes, Escuela de Artesanos, D. Antonio Torres Orduña, D. José Igual, Círculo Liberal, Ayuntamiento de Valencia, D. Antonio Lázaro, Círculo Conservador y Diputación provincial.

Obsequio
El cuerpo consular extranjero, acreditado en esta capital, ofrecerá a S. M. la reina doña Victoria una hermosa corbeille de flores.

La corrida régia
Con objeto de que cuando lleguen sus majestades a la plaza de Toros estén en ella todos los alcaldes que han de concurrir al banquete de la Lonja, se ha acordado que no comience aquélla hasta las tres anunciadas en los carteles.

Las habitaciones del Gobierno civil
El señor Gobernador ha dado una vez más muestras de su buen gusto en el arreglo de las habitaciones, que en el edificio del Templo ocuparán los Sres. Canalejas y Calbaita.

El despacho del Sr. Moreno lo será del presidente del Gobierno.

El trasdeshacho ha sido transformado en precioso gabinete con sillera tapizada de terciopelo con artísticos dibujos.

Sobre dos mesas de talla, antiguas, hay otras tantas arca de gran valor artístico y sobre ellas ricos candelabros de plata y jarrones.

Las paredes están revestidas de tapices y cuadros históricos.

A continuación está el salón de recepciones, severo y elegante, con sillera blanca tapizada de araso con flores, listado de verde, en armonía con el decorado de las paredes y los cortinajes.

Detrás está el alojamiento del señor ministro de Fomento; el despacho, con mesa y sillera de nogal tallado, tapizado de chagrita, y adosado al mismo el dormitorio, también de nogal tallado, estilo Luis XV.

A la izquierda del salón de recepciones se encuentra el dormitorio del Sr. Canalejas, estilo Luis XV, de exquisito gusto.

En las paredes se ven un cuadro de gran valor, que representa la Virgen, y otro de San Antonio.

Frente a esta dormitorio está el cuarto de aseo, con baño de porcelana, lavabo de nogal tallado y sillera de mimbres esmaltado. Hay en él aparato de calefacción, de agua fría y de duchas.

En el interior de la sección que en el Templo ocupa el señor Gobernador se han habilitado tres piezas para los secretarios de los ministros, y la última estancia, que es muy espaciosa, se ha transformado en comedor, siendo todo el mobiliario, como mesa, aparador, trinchantes y licoreros de nogal, muy artísticos, y de magnífica porcelana y cristalería de Bohemia la vajilla.

Como ya dijimos, las escaleras, los corredores y el patio están adornados con profusión de macetas con plantas, todo lo cual da al Gobierno civil el aspecto de suntuoso palacio, habitado por personas de gran gusto estético y conocedores del más delicado confort.

La Audiencia
El presidente de esta Audiencia ha dispuesto ya los preparativos de adorno para la visita de los reyes al Palacio de Justicia.

Las escaleras, salón de Cortes y salón Dorado ostentarán preciosos adornos de plantas y arbustos, distribuidos y colocados artísticamente por personal muy competente para esta clase de trabajos.

R. I. P. A.
Rogad a Dios en caridad por el alma de
EL SEÑOR
DON ARTURO VIDAL CRESPO
Abogado y Juez Municipal de la villa de Utiel
que ha fallecido en la madrugada de hoy, en dicha villa
fortalecido con los auxilios espirituales y la Bendición de Su Santidad

Su afilida esposa doña Isabel García Martínez, hija María, madre política doña Isabel Martínez, hermana doña Josefina, hermanos políticos D. José Bernades y doña María García, tíos, primos, sobrinos y demás parientes, lo participan a sus amigos y les ruegan le tengan presente en sus oraciones, de lo que recibirán especial favor.

CECILIO VIANA
Sastrería única en su clase. Confección de abrigos para señora, a la medida, Últimos modelos para la temporada de 1910.

Corte estilo sastrer
Precios desde 50 ptas. en adelante.
ALTAS NOVEDADES en artículos para trajes y gabanes de caballero.
San Vicente, 46

Exposición Nacional en Valencia
Festejos para mañana domingo 23 de octubre de 1910

A las tres y media de la tarde, visita oficial de SS. MM. a la Exposición.—Homenaje de las flores a S. M. la Reina.

Primer día del Concurso de frutas y hortalizas.

Teatro Circo—Sesiones de Varietés a las seis y media tarde y diez y media de la noche.

—Programa variado, tomando parte los MARY-TITO, el PETIT TITO.—BIANCA STELLA, y LAS ORIENTALES.—Precios de costumbre tarde y noche.

Nota: Pasado mañana gran Batalla de Flores en honor de SS. MM.

Otra: Mañana domingo costará la entrada a la Exposición 60 céntimos. El lunes y días siguientes 1 peseta, como todos los días ordinarios.

Serán recibidos por el claustro extraordinario los alumnos.

En el Paraninfo se efectuará la recepción, leyendo un discurso el rector doctor Machi.

En el acto de descubrir la lápida conmemorativa de los estudiantes de esta Universidad que murieron en la guerra de la Independencia, la alumna de la facultad de Medicina, señorita doña Pilar Alcón, entregará a la reina, para que ésta a su vez la deposite en manos de D. Alfonso, una instancia dirigida a éste pidiéndole se conceda a esta Universidad, y en la persona del Rector, la medalla conmemorativa de los Sitios.

Para el mejor orden se ha dispuesto que las señoras ocupen el graderío del Paraninfo. La entrada para éstas será por invitación.

Los alumnos podrán concurrir a este acto, pero para la entrada en dicho centro deberán exhibir la papeleta de matrícula, documento que identificará su personalidad.

Limonas
Con motivo del cumpleaños de S. M. la reina doña Victoria, la junta directiva del Casino Liberal Monárquico del distrito del Hospital de esta ciudad, ha acordado un reparto de bonos de dos panes, para pobres, y convoca a sus socios para que el día 23 del actual, de tres a ocho de la noche acudan a la casa social, para entregarles los bonos que los correspondan.

Dicho reparto tendrá lugar en la referida casa social el día 24 de los corrientes, de ocho a nueve de la mañana precisamente. **Orquesta de ciegos**

El té que mañana se dará a los reyes en el Gran Casino lo amenizará la orquesta de ciegos que dirige el reputado profesor D. Carlos Terraza, titulada El Porvenir.

Alocución
El Alcalde ha publicado la siguiente alocución:

«VALENCIANOS: Con motivo de la clausura de la Exposición vamos a recibir la visita de SS. MM.

Es la tercera vez que el rey nos visita por causa análoga, y esto da idea del interés que nuestro monarca ha mostrado hacia esa empresa en que estaba comprometido el nombre de la ciudad y de la región. Cuantas veces se le ha requerido para que proyectaran los esplendores del trono sobre algún acto solemne, se ha apresurado a venir a Valencia, uniendo su augusto nombre al Certamen que ahora se cierra y leza a dar importancia y brillo a los esfuerzos laboriosos de nuestra industria.

Ahora viene también S. M. la reina, para añadir, en la solemnidad de la clausura, a los esplendores y a los prestigios de que antes es hablo, el sello que han de imprimir los destellos de su belleza.

S. M. la reina es la primera vez que visita a Valencia. Antes de conocerla la admiramos por los encantos que le han narrado de su cetro y de sus flores.

Es preciso, valencianos, corresponder a la deferencia que recibimos de nuestros monarcas, y celosos como somos todos, sea cualquiera la opinión que profesemos, del buen nombre de la ciudad, procurar encuentros en Valencia los reyes, no sólo los bien que nos dan nombre, sino también un conjunto de corazones nobles y de pechos leales que, además de los respetos debidos al jefe del Estado, muestren su cortesía y su gratitud.

Asimismo dispone se suspenda la circulación de la carrera que ha de seguir la comitiva régia de carros, carruajes, caballos, automóviles y tranvías desde las ocho de la mañana hasta que termine de pasar dicha comitiva.

Programa para mañana
Los reyes de España llegarán a Valencia en tren especial a las 9'45 de la mañana. Desde la estación se dirigirán por las calles y plazas siguientes:

Sagrario de San Francisco, Sangre, San Vicente, Santa Catalina, Zaragoza, a la Catedral, donde se cantará el Te-Deum. Salida por la puerta de los Apóstoles, a la Capilla de nuestra excelsa Patrona la Virgen de los Desamparados.

Salida por la plaza de la Almoina, siguiendo por la Bajada del Palau, Avellanas, Mar, Reina, Paz, Frente Glorieta a Capitanía general.

Desfile de la comitiva y de las tropas que cubrirán la carrera.

Misa en la parroquia castronense.

Por la tarde a las tres visita a la Exposición, homenaje de los floristas a S. M. la reina y canto del «Himno de la Exposición», dirigido por su aplaudido autor el maestro Serrano.

Visita a los palacios y pabellones. Té ofrecido a SS. MM. por el Comité.

Por la noche comida oficial en Palacio, y terminada la comida bailes populares y fuegos artificiales en la plaza de Tetuán.

Información municipal
La sesión de ayer
Después del alcance que de la sesión extraordinaria de ayer tarde dábamos en nuestro número de anoche, el Sr. Ibáñez Rizo dio cuenta de las gestiones realizadas por la comisión en Madrid, en la forma que ya conocen nuestros lectores. Estas manifestaciones las hizo suyas el Sr. Jiménez de Benavides, añadiendo que trae de la corte cierta impresión de tristeza, nacida del examen de los proyectos, pues el del Sr. Carbonell no es aceptable ni por sus condiciones de construcción ni por su rapidez, y el del Sr. Isla, aunque mejor, ofrece grandes dificultades.

Censuró a las minorías conservadora y carlista por haber abandonado a la comisión.

Respecto a la construcción de la Sacral del Banco de España, dijo: «Aquí ya no tratamos con el Gobierno, sino con una gran empresa, y todas las grandes empresas, la plutocracia, son enemigas de Valencia. Yo creo que no se construirá el edificio, porque el Banco exige una ley que, aunque el Gobierno proponga, rechazarán las Cortes. Hace ya veinte años que la rechazó y que la combatió el Sr. Azorá y Echegaray. Y es bien notorio que el Banco no construirá ningún edificio, ni, por lo tanto, el que pide Valencia, sin esa ley que yo creo no ha de venir.»

El Sr. Bermejo se mostró menos pesimista que el Sr. Jiménez de Benavides en cuanto a lo que se refiere a la resolución final de los asuntos arriba apuntados. Censuró con dureza a los concejales que, luego de aceptado el viaje y de figurar en la Comisión, se quedaron en Valencia, «dando argumentos que en un periódico de la mañana, y nos haga conocer, se ensañe con nosotros para éstas no víctimas de sus insidias. Yo convencido de que el éxito en uno solo de los asuntos que hemos gestionado, vale el viaje.»

Terminó insistiendo en que se había conseguido en Madrid casi todo lo que la comisión se propuso.

Volvio a hablar el Sr. Ibáñez Rizo, insistiendo en lo que llevaba manifestado y sincerando a la minoría conservadora y

Extraordinarios surtidos en boás de mongolia, martas, cuellos y de más artículos de PELETERIA, acabados de recibir. Todo á precios baratísimos

Almacén de Paquetería, Mercadería y Novedades.—CALLE DE LA SANGRE, NÚM. 7

Grandes colecciones en artículos de novedad para adornos de vestidos. Venta por piezas y paquetes al precio del por mayor.

Toda clase de sedalinas y algodones finos, calidad superior, para medias, colores sólidos y negro indestructible. Recomendables á las maquineras.

La Equitativa de los Estados Unidos. Sociedad de Seguros sobre la Vida. Interesa conocer sus diferentes seguros. Agencia-Delegación, San Vicente, 48, entresuelo.

En el tren-correo de Madrid ha llegado el ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia D. Luis Martí, el jefe de tracción de la Compañía del Norte Sr. Estevan y el Sr. Carretero.

En el expreso de Barcelona ha salido el señor conde de Molinier.

En la villa de Utiel ha dejado hoy de existir el prestigioso abogado y juez municipal de la misma D. Arturo Vidal Crespo, persona de gran talento que, unido á sus excelentes condiciones personales, le habían granjeado numerosas amistades que, como nosotros, habrán sentido la muerte de tan culto y carifoso amigo.

A su amantísima y desconsolada viuda doña Isabel García y demás familia, en vivimos nuestro sentido pésame por la desgracia tan irreparable que en estos tristes momentos les aflige.

Ante numeroso público han sido desencajonados en los corrales de la plaza de Toros los seis toros del señor duque de Veragua para la corrida regia.

Todos ellos están muy bien presentados, sin desmerecer en nada el buen nombre de la casa Veragua. Ha aquí sus nombres y señas:

Hocicón, cárdeno oscuro; Romito, negro coiletero; Brujito, negro bragado; Cucharro, cárdeno oscuro; Vinagro, negro bragado, y Cacharrero, jabonero.

Anoche se recibió un telefonema de Madrid diciendo que en el teatro de la Latina se había estrenado la zarzuela Alma andaluza, original de los autores valencianos Sres. Pérez Manglano, Reverter y maestro Asensi. La obra obtuvo un éxito franco, siendo aplaudidos los autores al final de cada cuadro, y el Sr. Reverter, que asistió al estreno, fué llamado á escena varias veces, Añade que se estrenaron tres decoraciones de Pastor, también valenciano, que gustaron mucho. Nuestra cariñosa enhorabuena á todos.

Ha regresado de su excursión veraniega el provisor y vicario general de este arzobispado canónigo Sr. Luis Pérez.

El Obispo de Seo de Urgel Sr. Benloch, que llegó anoche á esta ciudad procedente de Barcelona, ha visitado esta mañana al señor Arzobispo de esta archidiócesis señor Guisasaola Menéndez.

Corrida regia.—Mantillas blancas, 60 % rebaja. Molino Robella, 5, junto P. Monistrol

En la Sociedad «Els Tranquils» mañana se celebrará velada teatral, poniéndose en escena las aplaudidas obras «Apaga y vámones», «Los granujas» y «La infanta de los bucles de oro», y es de esperar, como de costumbre, se verá muy animado.

Grandes colecciones en lanería, gergas, paños, pañetes, saten, royas y otros artículos de gran novedad, propios para vestidos de señora á precios muy económicos, en la Trastienda de El Cid, 10, plaza de San Francisco, 10.

Se convoca á los señores profesores mercantiles que deseen concurrir las plazas de ayudantes interinos de la Escuela Superior de Comercio de esta capital, anexas á las cátedras de Gramática de la lengua castellana, Lengua francesa, Nociones y ejercicios de Aritmética, Algebra y Cálculo mercantil, Conciliabulo de empresas y Administración pública y Lengua alemana, presenten sus instancias en la secretaría de la misma en el impropio plazo de diez días.

Las BARRACAS, Llop, 8 y 10, ha recibido nuevas é importantes remesas en puntillas, bordados y entredosos para la presente temporada. Los mejores algodones para medias Negros indestructibles y colores sólidos.

Los opositores á las escuelas de niñas han practicado esta mañana en la Universidad el segundo ejercicio escrito, resolviendo los problemas, uno de Aritmética y otro de Geometría, que la suerte ha designado.

Hoy han fundeado en nuestro puerto el trasatlántico español Pío IX, de Barcelona, que se dirige á la Habana con cargo general y pasajeros, y el vapor italiano Andrea, procedente de Kertecs (Rusia), con 4.500 toneladas de trigo. Este ha sido sometido al régimen sanitario.

Mantas de lana y de algodón en todos tamaños, cubrecamas de croixé, piqué y sedalinas, á precios muy económicos, en la Trastienda de EL CID, 10, plaza de San Francisco, 10.

Mañana, á las ocho y media en punto de la noche, celebrará la sociedad coral El Micalet velada teatral, poniéndose en escena la comedia en tres actos El enemigo y la pieza valenciana Cuatro comichis á ocasio.

En los intermedios ejecutarán á piano una obra de concierto el director D. Manuel Coronado y á guitarra otra el profesor de rondalla D. José María Nachar.

También tomará parte la alumna señorita Carrascosa, cantando La Bohème, y un alumno de la clase cantará la romanza Siguinto.

Con todos estos alicientes es de esperar una buena entrada.

Por cese en la industria, liquidan dormitorio Luis XV, sillars, muebles de varias clases, herramientas y bancos de carpintero. Se alquilan pianos desde 5 pesetas mensuales. Traición, 8.

Ya ha publicado la Gaceta la convocatoria de la dirección general de Obras públicas, que nos anunció la Agencia Mencheta, sacando á oposiciones 25 plazas de sobrestantes. Podrán tomar parte en ellas los capataces de peones camineros, maestros y oficiales de albañiles, carpinteros, canteros, mamposteros, herreros, etcétera, y demás oficios similares, con sujeción al programa publicado en la Gaceta de Madrid del 15 de febrero próximo pasado.

Los exámenes, que habrán de comenzar en 1.º de enero del próximo año, se verificarán en Barcelona, Valencia, León, Zaragoza, Córdoba y Madrid. Las instancias se dirigirán á la dirección general de Obras públicas, manifestándose el punto en donde se desee ser examinado, debiendo ser presentadas antes del 1.º del mes de diciembre próximo.

Con gran brillantez se ha celebrado esta tarde en la Iglesia del Temple el solemne acto de armar caballero é investir el hábito de la orden de Montesa al Sr. D. Antonio de Roméu Palacio, asistiendo á la ceremonia lo más selecto de nuestra artística sociedad.

El neófito ha sido apadrinado por el señor marqués de Vellisca, oficiando de Gran Maestro D. Carlos Corbi y de Orellana. Ha bendecido los hábitos el canónigo lectoral D. Miguel Sirvent, que tenía á sus lados, además de los señores citados, á los Caballeros de las distintas Ordenes militares, que residen en nuestra ciudad, señor marqués de Mallerit, D. Joaquín Gómez de Barrada, Comandante de Marina y don Federico Corbi.

Al terminar la ceremonia, el nuevo Caballero del Hábito de Montesa ha recibido muchas felicitaciones y verdaderas pruebas de cariño de sus numerosos amigos.

Nuestros mayores plácemes al joven señor Roméu por tan merecida distinción.

En el tren-correo de Madrid ha llegado el senador del reino y queridísimo amigo nuestro, D. Santiago Mataix.

En el rápido de Alcoy han salido don Francisco Rubio, el P. Calasanz Rabaza, el señor barón de Alcañal y D. José Soriano.

Poco después de terminar la misa de corpore insepulto celebrada esta mañana en la parroquial iglesia de San Juan del Hospital y San Vicente Ferrer por el eterno descanso del alma del Sr. D. Manuel Agustín Bonet, ha sido conducido el cadáver á la última morada, siendo acompañado hasta la plaza de San Agustín por una sección de ancianos de las Hermandades de los Pobres, el clero de la parroquia mencionada y numeroso duelo presidido por los señores D. Manuel Agustín, D. Manuel Gorgonio, el P. Julián Revilla, de la Orden de Predicadores; D. José Ortiz, presbítero, y D. Pablo Colvée.

Una atribulada familia nuestro sentido pésame, á los que ha recibido de las numerosas familias que, asociándose á su pena, han acudido á los actos mencionados.

Pídase Sal Vichy-Etat, para bebidas, Comprimidos Vichy-Etat, efervescentes, y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Rehúscese toda imitación.

Comunican de la corte que nuestro querido amigo y paisano el eminente artista Mariano Benlliure ha vendido su estatua de Velázquez en 40.000 francos, para ser colocada en una plaza pública de Buenos Aires.

Los gorritos de alta novedad, última creación de la moda, están confeccionados con ALGODON SEDA, así como los abrigos y salidas de teatro. LAS BARRACAS, Llop, 8 y 10, ha puesto á la venta estos algodones á precios inmejorables.

Un bienestar delicioso se nota lavando la cabeza con el nuevo producto «Pixiavon». Es un jabon líquido y muy suave, á base de brea desprovista de su olor y color por un procedimiento especial patentado. Un frasco de Pixiavon dura varios meses y su precio es solo de 4 pesetas. Se halla de venta en todos los comercios competentes. (Por mayor: G. Roder, Zorrilla, 23, Madrid).

ALMORRANAS ANHEMOR Solo se curan con ANHEMOR

Marca de fábrica

Mi Hija Maria de 6 años de edad estaba débil y enfermiza á consecuencia de una bronquitis que tuvo cuando tenía 3 años. La Emulsión Scott la ha fortalecido visiblemente; está la niña más gruesa, más desarrollada, come otros alimentos que su estómago no admitía antes y se notan en ella los arranques de travessura de niña, que anteriormente no tenía.

Testimonio de D. RICARDO CHAMIZO, Calle del Rosario 15, Madrid, 19 Octubre 1909.

Nadie debe rechazar conscientemente un remedio tan seguro para la bronquitis. La energía y pureza de los ingredientes de la Emulsión Scott, y el ingenioso procedimiento de elaboración hacen que sea imposible todo fraude. De no ser cierto esto, como se explicaría la persistencia de los Srs. médicos en recomendar la Emulsión Scott y la buena acción que tiene por parte de los enfermos y de sus padres?

EMULSIÓN SCOTT Al pedir Emulsión Scott, rechácese emulsiones que no sean la de Scott. Ninguna de estas puede dar pruebas tan evidentes de curaciones como las de continuo la Emulsión Scott.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos March, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

La Flora Valenciana Acreditada fábrica de flores artificiales. Elegante surtido de invierno en plumas y fantasías para sombreros de señoras, plantas, ramos, y azahar para novias á precios sin competencia. Rapidez y perfección en los encargos. Campaneros, 2, (junto á la plaza de la Reina).

que á su representante Sr. Ibáñez Sánchez le impidió asistir una repentina indisposición y fué imposible asistirle.

El Sr. Adrián felicitó á la comisión y expresosé de no haber sido posible formar parte de la misma, por más que suscribe todo lo actuado.

El Sr. López (D. E.) censuró al Sr. Adrián por decir en el Consistorio que aprueba la conducta de la comisión y fuera Dios otra cosa.

El Sr. Paredes puntualizó, afirmando que en otra parte el Sr. Adrián dijo que la comisión había ido á Madrid á divertirse.

Estas manifestaciones promovieron gran escándalo, y el Alcalde le obligó á retirarse.

El Sr. Adrián dijo que habían sido mal interpretadas sus palabras.

El Alcalde intervino en tonos levantados, enaltecendo los trabajos de la comisión.

El Sr. López reanudó su discurso atacando al Sr. Adrián, el cual se revolvía airado, promoviendo un grave escándalo, durante el cual el Sr. López se dirigió en actitud agresiva hacia el Sr. Adrián, impidiéndolo los Sres. Bort y Jiménez de Bentosa.

El Alcalde logró restablecer el orden. Intervino el Sr. Guzmán con gran elegancia y no menos fortaleza explicando las causas de su correligionario, y á propuesta del señor Bort se acordó un voto de gracias á la comisión y personas que la han ayudado, con lo cual se dió por terminado el acto.

La sesión ordinaria Se celebrará el lunes y será presidida por el Alcalde, que se trasladará al Ayuntamiento en cuanto termine la ceremonia del derribo de la primera casa para la construcción del Mercado Central.

Escopetas MARCA JABALI Municionas y armas de todas clases PERIS Y VALERO, 13.—VALENCIA

Dr. ALCAYDE Plaza de la Reina, 2, Valencia Noticias locales

Hoy ha experimentado una nueva y marcadísima depresión el barómetro, quedando á 766 mm., pero la humedad relativa ha disminuido á 68%, y esto hace esperar que no sobrevendrán por ahora lluvias, á pesar de que el horizonte estaba esta tarde cubierto de nubes. La temperatura media ha sido de 12 á 19°, y la brisa, compictamente en calma, domina del Suroeste.

En la Comandancia de Marina se ha recibido el siguiente telegrama del Instituto Central Meteorológico:

«Los centros de las depresiones residen al S. de Francia y el Mediterráneo. Una borrasca se acerca á Canarias, que viene del SO., y otra menos intensa se halla en las Azores. Es probable que el tiempo continúe de mar y vientos frescos, y muy frescos de la región del Norte en Canabria acompañado de algunas lluvias. También en Baleares es probable que continúen estas con vientos de la región del Norte.»

Como estaba anunciado, esta mañana en el correo ha llegado la disidencia espesa del presidente del Consejo de ministros señor Canalejas, acompañada de D. Ramón de Castro y señora y el senador D. Rafael Sarthou.

En la estación ha sido recibida la ilustre dama por el Gobernador civil Sr. Moreno, presidente de la Diputación Sr. Albifanos, Alcalde Sr. Ibáñez Rizo, senador señor Domínguez, diputados á Cortes Sres. Ullagaría, Escuita y otras distinguidas personalidades.

Damos la más complida bienvenida á la señora de Canalejas.

La Agencia Mencheta comunicó anoche por teléfono que el Sr. Calbetón había dicho, hablando sobre el ferrocarril directo, que ha citado al ponente del Consejo de Obras públicas Sr. Cardenera para cambiar impresiones acerca de los trabajos que éste ha realizado para redactar la ponencia, que estará terminada lo antes posible, y para que esta labor no se retrarde, el Consejo estudia la parte técnica. El martes se reunirá el Consejo.

Añadió nuestro corresponsal que el señor Calbetón tiene el propósito de que las Compañías de ferrocarriles establezcan vagones frigoríficos para llevar desde Levante hasta el Norte y para atravesar la frontera frutas y hortalizas, pues por falta de condiciones y poca rapidez en los trenes de mercancías, se hace imposible que lleguen en buen estado al resto de España las frutas y demás productos de Milaga, Valencia y Alicante.

Por necesidades del servicio, los exámenes convocados para la elección de auditores y clasificadores en la administración de Hacienda para el día 25 de los corrientes no se reunirán hasta el 29, en cuyo día concurrirán á dicha administración los arquitectos y los sombrereros con obrador y tienda.

La Banda Municipal de música interpretará mañana, de once y media á doce y media horas, en la Glorieta, el programa siguiente, que resulta breve por haberlo dispuesto el señor Alcalde, atendiendo á que la Banda ha de asistir á varios actos el mismo día:

1.º «Gran polonesa de concierto», Sánchez Lamadrid.—2.º «Es chopá», hasta la Abadía, Giner.—3.º «Victoria Alfonso», pequeño poema musical, Pérez Casas.—4.º «La Dolores», pasodoble, Bretón.

Los señores Gobernador civil y presidente de la Diputación provincial han ido esta mañana á saludar al almirante de la escuadra española Sr. Lequeite.

Casi todos los niños de ambos sexos están anémicos y necesitan un tónico reconstituyente poderoso é inofensivo, siendo el mejor el Dinamógeno Saiz de Carlos.

Los señores curas párrocos de Játiva, Alcora, Puebla del Duque, Ayora y Biarriés han recibido expresivos telegramas de S. Ema. el Cardenal Merry del Val, en los que se manifiesta el agradecimiento de Su Santidad á las adhesiones recibidas con motivo de las últimas manifestaciones católicas.

Los banqueros valencianos se reunieron anoche en casa de los señores del gremio Sres. Aznar y Roglá, acordando expedir á Madrid el siguiente telegrama:

«Presidente comisión Presupuestos Congreso.—Reunido gremio banqueros, acuerda unánimemente adherirse Exposición presentada Asociación banqueros Barcelona contra proyectos reforma tributaria.—Los síndicos, Aznar y Roglá.»

Una numerosa comisión de vecinos de la plaza de Mosén Sorrell nos ha visitado hoy con objeto de que llamemos la atención del Alcalde acerca de los abusos que, al decir de los visitantes, cometen las vendedoras de gallina, matando sus animales en la misma plaza, echando en la misma los desperdicios, que al descomponerse producen un olor insuportable. Quedan complacidos los solicitantes.

Con gran brillantez se ha celebrado esta tarde en la Iglesia del Temple el solemne acto de armar caballero é investir el hábito de la orden de Montesa al Sr. D. Antonio de Roméu Palacio, asistiendo á la ceremonia lo más selecto de nuestra artística sociedad.

El neófito ha sido apadrinado por el señor marqués de Vellisca, oficiando de Gran Maestro D. Carlos Corbi y de Orellana. Ha bendecido los hábitos el canónigo lectoral D. Miguel Sirvent, que tenía á sus lados, además de los señores citados, á los Caballeros de las distintas Ordenes militares, que residen en nuestra ciudad, señor marqués de Mallerit, D. Joaquín Gómez de Barrada, Comandante de Marina y don Federico Corbi.

Al terminar la ceremonia, el nuevo Caballero del Hábito de Montesa ha recibido muchas felicitaciones y verdaderas pruebas de cariño de sus numerosos amigos.

Nuestros mayores plácemes al joven señor Roméu por tan merecida distinción.

En el tren-correo de Madrid ha llegado el senador del reino y queridísimo amigo nuestro, D. Santiago Mataix.

En el rápido de Alcoy han salido don Francisco Rubio, el P. Calasanz Rabaza, el señor barón de Alcañal y D. José Soriano.

Poco después de terminar la misa de corpore insepulto celebrada esta mañana en la parroquial iglesia de San Juan del Hospital y San Vicente Ferrer por el eterno descanso del alma del Sr. D. Manuel Agustín Bonet, ha sido conducido el cadáver á la última morada, siendo acompañado hasta la plaza de San Agustín por una sección de ancianos de las Hermandades de los Pobres, el clero de la parroquia mencionada y numeroso duelo presidido por los señores D. Manuel Agustín, D. Manuel Gorgonio, el P. Julián Revilla, de la Orden de Predicadores; D. José Ortiz, presbítero, y D. Pablo Colvée.

Una atribulada familia nuestro sentido pésame, á los que ha recibido de las numerosas familias que, asociándose á su pena, han acudido á los actos mencionados.

Pídase Sal Vichy-Etat, para bebidas, Comprimidos Vichy-Etat, efervescentes, y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Rehúscese toda imitación.

Comunican de la corte que nuestro querido amigo y paisano el eminente artista Mariano Benlliure ha vendido su estatua de Velázquez en 40.000 francos, para ser colocada en una plaza pública de Buenos Aires.

Los gorritos de alta novedad, última creación de la moda, están confeccionados con ALGODON SEDA, así como los abrigos y salidas de teatro. LAS BARRACAS, Llop, 8 y 10, ha puesto á la venta estos algodones á precios inmejorables.

Un bienestar delicioso se nota lavando la cabeza con el nuevo producto «Pixiavon». Es un jabon líquido y muy suave, á base de brea desprovista de su olor y color por un procedimiento especial patentado. Un frasco de Pixiavon dura varios meses y su precio es solo de 4 pesetas. Se halla de venta en todos los comercios competentes. (Por mayor: G. Roder, Zorrilla, 23, Madrid).

ALMORRANAS ANHEMOR Solo se curan con ANHEMOR

Marca de fábrica

Mi Hija Maria de 6 años de edad estaba débil y enfermiza á consecuencia de una bronquitis que tuvo cuando tenía 3 años. La Emulsión Scott la ha fortalecido visiblemente; está la niña más gruesa, más desarrollada, come otros alimentos que su estómago no admitía antes y se notan en ella los arranques de travessura de niña, que anteriormente no tenía.

Testimonio de D. RICARDO CHAMIZO, Calle del Rosario 15, Madrid, 19 Octubre 1909.

Nadie debe rechazar conscientemente un remedio tan seguro para la bronquitis. La energía y pureza de los ingredientes de la Emulsión Scott, y el ingenioso procedimiento de elaboración hacen que sea imposible todo fraude. De no ser cierto esto, como se explicaría la persistencia de los Srs. médicos en recomendar la Emulsión Scott y la buena acción que tiene por parte de los enfermos y de sus padres?

EMULSIÓN SCOTT Al pedir Emulsión Scott, rechácese emulsiones que no sean la de Scott. Ninguna de estas puede dar pruebas tan evidentes de curaciones como las de continuo la Emulsión Scott.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos March, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

La Flora Valenciana Acreditada fábrica de flores artificiales. Elegante surtido de invierno en plumas y fantasías para sombreros de señoras, plantas, ramos, y azahar para novias á precios sin competencia. Rapidez y perfección en los encargos. Campaneros, 2, (junto á la plaza de la Reina).

Advertisement for D.ª Carmen de Ezenarro y Capdequi, a woman who died on October 23, 1899. The ad includes a cross symbol and text in Spanish and French, mentioning her husband and family.

Advertisement for Almendras francesas á la vainilla (French almonds with vanilla) from the Monmeneu family, founded in 1879. It lists specialities and contact information.

Advertisement for Jarabes Marzal, a medicinal product based on sugars, flowers, and fruits. It is prepared in the first quality and sold in various sizes.

Advertisement for ALERTA, ENFERMOS, ALERTA (Alert, Sick, Alert) featuring artificial waters. It describes the benefits of the waters and provides contact details for the Rambla de las Flores.

Advertisement for Avisos judiciales (Judicial Notices) regarding a public auction of a building in San Vicente. It details the location and terms of the sale.

Advertisement for ALFOMBRAS LUIS AMADOR (Carpets by Luis Amador) located in San Vicente. It lists various types of carpets and their prices.

Advertisement for Señoritas Academia Vigil (Misses Vigil Academy) for preparing for the postal exam. It lists the location and subjects covered.

Advertisement for TEATRO APOLO (Apollo Theatre) listing various plays and matinee performances, including 'La Moza de Mulas' and 'The Noiset's'.

Advertisement for THE NOISET'S (The Noiset's) featuring a Bohemian play and other theatrical works. It lists the location and showtimes.

Advertisement for AMORES Y AMORIOS (Love and Amorous) featuring a play by Serafin and Joaquin Alvarez Quintero. It lists the location and showtimes.

Advertisement for Avisos de corporaciones (Corporation Notices) regarding the election of a syndicate member for the pharmacy profession in San Vicente.

Advertisement for Sección religiosa (Religious Section) regarding the Holy Week processions in San Vicente, listing the dates and times.

Advertisement for Avisos de corporaciones (Corporation Notices) regarding the election of a syndicate member for the pharmacy profession in San Vicente.

La Exposición Nacional EN VALENCIA

Para la fiesta de mañana
Una vez SS. MM. en el regío estrado, el presidente del Comité Ejecutivo cumplimentará a los reyes en un breve discurso, con el presidente del Consejo de ministros.

Seguidamente las floristas, que estarán situadas cerca del estrado, harán a la reina el homenaje de las flores, cantándose en el momento el «Himno de la Exposición», dirigido por su autor el maestro Soriano, y luego los reyes y su comitiva irán a la Exposición, entrando al final corriendo a descansar en el Gran Casino, de en paso a descansar en el Gran Casino, de en paso a descansar en el Gran Casino, de en paso a descansar en el Gran Casino.

Para la Batalla de flores
La comisión organizadora ha dictado las instrucciones siguientes:

Primera. Los coches que tomarán parte en la Batalla deberán estar dentro de la Exposición antes de las tres de la tarde.

Segunda. Los coches harán su entrada en la Exposición por la puerta central, y dirigidos por la izquierda, entre el Palacio municipal y el pabellón del Real Patrimonio, irán a colocarse uno tras de otros por orden de llegada, frente al Palacio de Industrias y Asilo de Lactancia, extendiéndose por la avenida que conduce al Parque de Atracciones.

Tercera. Las personas que hayan de tripular los coches, deberán constituirse en el punto antes indicado a las tres y media, a los efectos de ocupar los carruajes.

Cuarta. Antes de ponerse en marcha, serán entregados a cada carruaje 500 bouquets, obsequio del Comité.

Quinta. La flor que cada particular lleve para arrojarla desde su respectivo carruaje deberá ser remitida a la Exposición a las diez de la mañana del lunes, debiendo cada uno llevar en un lienzo pegado al mismo, escrito el nombre de la persona a quien la flor pertenezca.

Sexta. En la Cuadrilla se encontrarán los depósitos de la flor, y de dicho punto podrán retirarla los dueños al tiempo de la llegada de cada carruaje al sitio de referencia.

Séptima. Al servicio de cada coche quedará una persona designada por el dueño del mismo, facilitándole un ticket que le permita permanecer en la Cuadrilla para facilitar la flor que del respectivo carruaje se le reclama.

Octava. Queda prohibido empujar la batalla antes de sonar el cañonazo de aviso.

Sucesos

Herido.—En la calle de Gracia, número 54, existe una casa de huéspedes. El 14 se acostaron uno de los pupilos, de 17 años de edad, llamado Vicente Ferrandis, tuvo la desgracia de que se le disparase una pistola que llevaba, produciéndole el proyectil una herida grave en la pierna izquierda.

La Guardia municipal condujo al lesionado al Hospital provincial y puso el hecho en conocimiento del juez de guardia.

Detenidos.—En la misma casa los agentes de Vigilancia hicieron un reconocimiento, del que resultaron detenidos dos sujetos a quienes se les encontraron varias cartas de interés para la policía.

Accidentes.—En la casa de Socorro del Puerto han sido atendidos hoy: Mariano Ferrer Vero, de 50 años, de una herida causada en la frente a consecuencia de una caída, y José Claro Avero, de 22 años, de una contusión en la mano derecha.

Triste hallazgo.—En la Carrera de Melilla ha sido encontrado esta mañana un feto.

El juzgado de guardia ha recogido el cadáver e instruido diligencias.

Agrasión con un animal.—Esta tarde, a las cuatro, ha sido agredido por un dependiente de Salmón, que prestaba servicio en el filadero del camino de Benimaclet, el obrero Emilio Rodríguez Escrbiano, que ha resultado con la cabeza lesionada por un resaca que le arrojó el delfo.

Se ha dado cuenta de tan bárbaro hecho a las autoridades.

Caida.—En la plaza de Tetuán ha caído casualmente esta mañana María Ferrandis Albenda, de 74 años, fracturándose el antebrazo izquierdo. De la casa de Socorro de la Gloria ha sido conducida al Hospital provincial, donde ha quedado en vista de su gravedad.

Tribunales

Lesiones.—Procedente del juzgado de Carlet se ha visto en la sección primera una causa incoada contra José Escuita Ibañez, presunto autor de un delito de lesiones.

Ha exculpado al procesado D. Julio Pastor.

Disparo, lesiones y atentado.—Luego han ocupado el mismo banquillo José Diego Miralles y Simón Cánovas Povo, que han sido defendidos por los Sres. Crespo Azorín y Vigner de las acusaciones del fiscal, relacionadas con los delitos arriba apuntados.

Continuación.—Ante la sección segunda ha continuado el juicio que ayer comenzó por la venta de una casa en el pueblo de Millares, informando los letrados defensores D. Juan Barral y D. Jaime Suay.

Sala de lo civil.—D. Roberto Gómez Igual y D. Ezequiel Palop han informado en la vista de un pleito sobre cumplimiento de contrato, y D. Vicente Chabás en la de un accidente del trabajo.

Agencia Moncheta

Aprobación del presupuesto de la Guerra de la Guerra

A última hora continuó ayer en el Congreso la discusión del presupuesto del Ministerio de la Guerra.

El Sr. Martín Sánchez hace algunas observaciones a la totalidad. Examina con sus aumentos y señalando las modificaciones que debían hacerse. Defiende luego la cuantía que el Gobierno conservador, y razón de dicho partido hizo la modificación de reducir el número de regiones.

Se ocupa del contingente y de la organización, comparándolas con las de otras naciones. Afirma que no pueden recibir bursas de instrucción 300.000 hombres, como propone el general Aznar. Le contesta el Sr. Portela, de la comisión.

Interviene el Sr. Peris Mencheta, sosteniendo que las movilizaciones efectivas de los soldados para la sólida instrucción táctica y táctica ni para la mayor ilustración de los oficiales, menos pueden ser las nominales.

«Precisamente—dice—por farnos de lo que en las mesas del café distribuyen, fantasmagórico mundo de los ejercicios he mandado muchos desastres, y por ello que las movilizaciones se le debe procurar al ejercicio mucho tiro al blanco, muchas maniobras serias que únicamente España no realiza. El general Aznar seña-

lo en su Memoria, siendo capitán general de Cataluña, las enormes deficiencias que existen en la organización militar, y que hoy siendo ministro no ha corregido.»

El Sr. Peris Mencheta no se explica la situación en que se hallaba la brigada del río de Gibraltar, cuya organización no responde a los fines para que está creada, y de ahí que salieran de Madrid y Barcelona las tropas que llegaron a Melilla en condiciones desfavorables para entrar subitamente en campaña.

Justifica la conducta del general Marina entrenando a las fuerzas para el combate por medio de los convoyes, después de lo ocurrido en el Barranco del Lobo. Elogia las consideraciones que guardó a los reservistas, como lo demuestra el hecho de que de 5.204 solo hubieran 12 muertos y 42 inutilizados.

Aboga por que se fomenten el espíritu del cuerpo, refiriéndose a nuestras tropas de Casablanca. Se lamenta del triste papel que desempeñaron en determinada ocasión, hecho que fué comentado por los moros, y esto debe evitarse, porque luego en los zocos se habla en desprestigio nuestro.

Insistió en la necesidad urgente de prepararnos para posibles contingencias dadas la conducta que observa la nación, que se llama amiga nuestra, creándonos dificultades cada día. Sostuvo que es deber nuestro fomentar nuestros intereses en Melilla y Ceuta, cueste lo que cueste, ó abandonarlos, con lo cual perderíamos luego las Canarias y las Baleares, quedando por ello reducidos a la categoría de Egipto. Y para que esto no suceda ofrece su capital y su sangre.

El Sr. Salvatella hace uso de la palabra. Dice que con perjuicio del ejército y del país se sigue haciendo el presupuesto de Guerra sin ton ni son, sin plan firme de reorganización, con aumentos y sin base ni nada útil.

En nombre de la minoría republicana dice que el presupuesto es excesivo y monstruoso, en proporción a lo que podemos sostener, con relación con otros servicios de la nación. Considera ocioso que de ningún lado de la Cámara surjan protestas de amor al Ejército menos cuando se discute su presupuesto, pues aquí no es otra cosa que un organismo que sostiene el país.

Declara que no es partidario del servicio militar obligatorio, sino de la nación armada, solamente para la defensa del territorio; pero que la minoría aplaude y se felicita de que el Gobierno presente un proyecto de servicio militar obligatorio, diciendo que siempre que no haya diferencia de clases entre los ciudadanos que lo prestan, será un gran paso. Aboga por la organización de un ejército colonial, y anuncia que los republicanos presentarán varias emendas y que pedirán aumentos en el presupuesto de Instrucción pública para el desarrollo de la cultura.

El Sr. Nogués hace varias observaciones y le pregunta al general Aznar qué motivos ha tenido para mantener la capitania general de Melilla, en donde se ha dicho que hay muchos jefes y oficiales que están impedidos para prestar servicio activo, perjudicando a otros muchos en su carrera.

Dice que es una vergüenza lo que ocurre con la justicia militar en Madrid, y aboga por que se establezca en un local apropiado el juzgado militar, y que si no hay consignación para ello, que se establezca. Llama la atención sobre la partida de 60.000 pesetas para alquilar un barracón destinado a hospital militar, y censura las deficiencias en el local y material de dicho hospital, diciendo que no existe sala de operaciones.

«Eso es vergonzoso—dice—yo creo que las partidas que se dedican para lo relacionado con la Sanidad militar en Melilla son deficientísimas. Debe destinarse una suma importante para construir un edificio en las mejores condiciones posibles.»

Pide que se aumente el sueldo a los jefes y oficiales que residen en Melilla, para compensarles de la carestía y de los alquileres de las casas.

El ministro de la Guerra resume. Comienza pidiendo de relieve la capacidad militar, diciendo que es de 129.600 hombres en activo, más dos reservas. Hace un estudio de todo lo que constituye las unidades de primera línea y de los dos ó tres puntos en que ha de desearse su gestión en el ministerio, que son: ejército combatiente, material e instrucción.

Le dice al Sr. Peris Mencheta que son datos se puede demostrar que no está ahora tan mal la instrucción militar como él cree. «Pongo a su disposición—exclama—dichos datos.»

El Sr. Peris Mencheta: Sí, que vengan. El ministro: Pues mañana mismo los tendrá S. S.

Significa el ministro ocupándose de la movilización, y volviendo a los tres puntos indicados que constituyen su programa, pide a todos los diputados su apoyo para llegar a la reorganización práctica del Ejército. Lee datos sobre los ejercicios de diversas naciones. Se declara partidario de la reorganización divisionaria por prestarse más a eventualidades.

Justifica los aumentos y explica sus disposiciones sobre la instrucción recientemente dictada, y declara que está dispuesto a que la instrucción del Ejército combatiente sea sólida. Explica la organización de otros ejercicios, y al leer datos relativos a la guarnición de París y a la Guardia Republicana, el Sr. Nogués exclama: «Aquí en cambio la Escolta Real solo sirve para cuando salen los reyes a la calle y los Alabarderos para tenerlos dentro de su casa.» (Campanillazos.)

El ministro: Estoy hablando de la Guardia Republicana que presta servicio en París. Sr. Nogués y yo aludía a aquellas fuerzas porque cobran del presupuesto que se discute.

Significa el general Aznar detallando las partidas de su presupuesto, y declara que no puede hacerse reforma de plantillas hasta que estén hechas las reformas.

El Sr. Llorens insiste en cuantas apreciaciones ha hecho sobre los aumentos. Respecto a las cruces de San Fernando, dice que el Supremo de Guerra ha dado efectos retroactivos a la ley sobre conceción, aplicándola ilegalmente, concediendo pensión, pero no cruz, a dos viudas.

«Si no hay medio—dice—para que esas viudas restituyan las cantidades que han cobrado, presentará una proposición de ley, pues ya es hora de que dicho Tribunal Supremo pague los errores que comete.»

El Sr. Martín Sánchez dice que es un absurdo pensar con arreglo a los propósitos del general Aznar de mantener en España un Ejército de primera fila de 600.000 hombres, y añade que debemos contentarnos con que tengan la mitad educación militar. Termina estimando en poco tiempo el que permanecerán los soldados en los cuarteles con arreglo a los propósitos del ministro.

El Sr. Pedregal dice que no es preciso que el soldado esté mucho tiempo en el cuartel, pues luego puede dársele fuera instrucción suplementaria.

Rectifican los Sres. Aznar y Pedregal, y queda terminado el debate sobre la totalidad del presupuesto, se suspende el debate y se levanta la sesión a las 8'45.

Recepción diplomática

Como de costumbre, ayer tarde se celebró en el ministerio de Estado la recepción diplomática. Uno de los primeros en asistir a ella fué el Nuncio. Al salir de la recepción el embajador de Alemania, se encontró con el encargado de Negocios de Francia y ambos conferenciaron durante unos minutos.

Madrid 22, 13-30

El tren real

El tren real saldrá de Madrid para Valencia esta noche a las ocho y cuarenta y dos minutos, y se detendrá un minuto en Fuente la Higuera, seis minutos en Játiva, uno en Manuel y uno en Benifayó.

Madrid 22, 14-30.

La prensa

El Imparcial.—Se ocupa del discurso que pronunció ayer en el Congreso el señor Senantes, y dice: «El tiempo que se emplee en rebatir sus argumentos será perdido. Con otra campaña igual, el integrismo pasará a ser tema preferente de la risa de los burlescos.»

El Liberal.—Califica de absurdo que ante la ley del Candado se establezca en las inmediaciones de Ferrol, en el propio distrito del Sr. Canalejas, una congregación de Maristas, dando lugar a la alarma del vecindario.

Pide a Canalejas que aclare y descifre el logogrifo.

El País.—Trata del empréstito de 1.500 millones.

No cree sea cierto el rumor de que vaya a retirarse el Gobierno este proyecto, aunque sí cree que rebajará la cifra, reduciendo algunas partidas.

Opina que el Gobierno habrá de renunciar al al superávit que espera.

La Mañana.—Contesta al Diario Universal sobre los juicios emitidos por este periódico referentes a los actos de Canalejas.

El Universo.—Publica un artículo titulado «De Cánovas a Canalejas», y en él hace el parangón de las opiniones de aquél con éste, diciendo que no será la última vez que las confronte.

Disposiciones de Guerra

El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica las siguientes:

Ordenando que salgan de prácticas 15 alumnos de la undécima promoción de Estado Mayor.

Destinos de jefes y oficiales de Sanidad militar.

Autorizando la celebración de matrimonios.

Información pública

Ante la comisión de Presupuestos del Congreso informaron anoche los Sres. Catalán, Sondra y Sala, de Asturias; Navarrete, por la Compañía Transatlántica; Cajal, por los mineros asturianos; y Orne, de Bilbao.

Los representantes asturianos dijeron que el establecimiento del impuesto sobre las industrias mineras pone en peligro su existencia.

Los informantes combatieron en las sociedades industriales éstas paguen el tributo correspondiente a sus beneficios, exigiéndose luego a los accionistas el tanto por ciento de utilidades.

El representante de la Transatlántica se lamentó de que no se den las primas de navegación ofrecidas en la ley de Comunicaciones Marítimas.

Del Ferrol.—La apertura del Colegio de frailes mercaderos ha causado desagrado en el magisterio privado por no haberse llenado los requisitos legales.

Emigrantes.—Han zarpado de este puerto cuatro buques conduciendo a 2.269 emigrantes para la Habana y Buenos-Aires. En quince días han salido de este puerto 12.455 y esperan embarcar otros tantos.

Exministro cubano.—En el vapor Alfonso XIII ha marchado el exministro cubano, Sr. Foyo, que vino a fomentar la emigración a la Gran Antilla.

Frailes portugueses.—Han embarcado para distintos puntos de América 21 frailes procedentes de Portugal.

Niñas carbonizadas.—Trubia.—En el cercano pueblo de Barquero, por un descuido de los padres, han perecido carbonizadas dos niñas de dos y tres años, respectivamente.

El suceso ha producido honda emoción en el vecindario.

Alarma

En las primeras horas de la noche hubo en Madrid gran alarma porirse fortísimas detonaciones.

Luego se supo que las detonaciones eran debidas a las prácticas que los ingenieros realizaban en Carabanchel, restableciéndose con ello la tranquilidad.

Madrid 22, 16-15

Lo de Marruecos

El Sr. Canalejas nos ha facilitado una nota oficiosa del ministerio de Estado acerca de la reunión celebrada esta mañana con el Mokri.

Versó esta reunión sobre los gastos originados a España por la campaña de Melilla, y se llegó a un acuerdo respecto a uno de los aspectos parciales de la cuestión. La reunión próxima se celebrará el martes.

El Sr. Canalejas nos ha dicho que espera que en la primera quincena del próximo mes de noviembre estén terminadas las negociaciones.

«Entonces se verá—ha dicho—si son favorables ó adversas a España.»

El día del presidente.—El Sr. Canalejas conferenció esta mañana con el Sr. Cobian respecto a asuntos económicos.

Después visitó al Sr. Ruiz Valarino, hablando extensamente del Congreso de la trata de blancas.

Más tarde visitó a su hermano D. Luis, gobernador civil de Madrid, que se halla enfermo.

El viaje de los reyes a Valencia

Por último estuvo el jefe del Gobierno en Palacio para ultimar los detalles del viaje de SS. MM. a Valencia.

Los soberanos saldrán de Madrid a las 8'40 para estar en Valencia a las diez de la mañana.

Acompañará también a SS. MM. el director general de Obras públicas D. Luis Armillán.

Propósitos

Esta tarde continuó en el Congreso la interpelación del Sr. Senantes, terminando la discusión del presupuesto de Guerra.

El martes de la semana próxima comenzará la discusión del presupuesto de Marina.

En el Senado, y si la Cámara no se opone, comenzará el próximo miércoles la discusión del proyecto de ley del Candado.

En Palao

El rey ha recibido esta mañana en audiencia una numerosa comisión de la Sociedad de empleados en ferrocarriles, a cuyo frente figuraba su presidente señor Ibarra, y de la cual formaba parte el diputado D. Juan de Dios Rebollo, que es socio de la misma.

Al salir los comisionados nos han dicho textualmente: «La opinión anda extravialada. El rey vale mucho. Es cariñoso, sencillo y muy culto. Ha interesado detalles de la constitución de nuestra sociedad. Al manifestarle que tenemos en caja millón y medio de capital, se ha felicitado elogiando el espíritu de asociación. Nos habló del socialismo, demostrando un gran conocimiento del movimiento moderno de ideas. Dijo que todos los socialistas prácticos deben amar a la patria, advirtiendo que el socialista revolucionario engaña al obrero.» La comisión ha salido encantada de Palacio.

Después ha recibido S. M. a una comisión del Congreso de laringología que se celebró en Sevilla, presidida por los doctores Sres. Cisneros y Guareda, que le entregaron copia de los acuerdos adoptados en dicho Congreso.

El príncipe de Baviera

El príncipe de Baviera ha cumplido hoy 51 años.

Su alteza nació en Madrid.

Con motivo de su cumpleaños ha recibido muchas felicitaciones, entre ellas la del infante D. Fernando.

También ha recibido el rey en audiencia a los señores duque de Frias y marqués de Valdeagrana.

Madrid 22, 17-15

La «Gaceta»

Publica una real orden anunciando un plazo de 60 días para la presentación de proyectos en el concurso abierto para la construcción del ferrocarril de Alcañiz a Vinaroz.

Congreso

Comienza la sesión, bajo la presidencia del señor conde de Romanones, a las 3'10 de la tarde.

En el banco azul toman asiento los señores Canalejas y Calbetón.

Este lee el proyecto reformando la ley de Comunicaciones marítimas.

El Sr. Pedregal se queja de incumplimiento de la ley de Sargentos respecto a destinos civiles.

El Sr. Canalejas ofrece enterarse.

Se reanuda la interpelación del Sr. Senantes.

Senado

Termina diciendo el Sr. Canalejas que cuando lleguen a la Cámara los proyectos relacionados con la cuestión religiosa podrá discutirse esto ampliamente.

Rectifica el Sr. Senantes.

Dice que el Sr. Canalejas ha procurado con habilidad desviar el debate del punto principal, que es el de averiguar si el Gobierno con su política ofende los sentimientos religiosos del país.

Pretende el Gobierno, con leyes y decretos, descañonizar al país.

(En la Cámara hay gran ruido, motivado por las conversaciones que sostienen entre sí los señores diputados.)

Pone término a su discurso el Sr. Senantes, y reserva de volver a intervenir si las exigencias del mismo lo reclaman.

Se suspende el debate.

Se da lectura a varios dictámenes de carteristas.

Se votan definitivamente varios proyectos.

Al preguntar un secretario si se aprueba definitivamente la prórroga para que el capitán D. Luis Fernando Eser pueda reclamar la cruz de San Fernando, el señor Amat dice que la cuestión es de trascendencia y debe aplazarse su discusión.

El señor conde de Romanones: Ha de advertir a la Cámara que el dictamen figura ya cuatro sesiones en la orden del día.

El Sr. Llorens: Ni por la forma ni por la doctrina tiene trascendencia este asunto.

Continúa la sesión.

Senado

Comienza la sesión a las cuatro de la tarde, bajo la presidencia del Sr. Montero Rios.

En la Cámara hay seis senadores.

El Sr. Calbetón lee el proyecto de ley de aprovechamiento de aguas para riegos.

Orden del día.

Se reúne la Cámara en secciones, y después de dar cuenta del resultado de las mismas, se levanta la sesión.

Madrid 22, 18-15

A Valencia

En el correo de esta noche regresa a Valencia el diputado Sr. Azzati.

Anteproyecto.—Se ha ordenado a la Jefatura de Obras públicas de Valencia formule un anteproyecto de puente sobre el Júcar en Albalat de la Ribera.

Noticias de Barcelona

Barcelona 22, 16-50

El ministro de la Gobernación.—Ha llegado el ministro de la Gobernación, Sr. Merino.

Ha sido recibido en la estación por el capitán general de esta región Sr. Weyler, gobernador civil Sr. Muñoz, gobernador militar, alcalde y distinguidas personalidades.

Entre ellas figuraban representaciones del Casino Liberal y Agrupación Democrática.

El Sr. Merino se trasladó a pié al Gobierno civil.

Allí recibió a las personalidades y representantes de corporaciones.

El Sr. Merino ha manifestado que no acepta a ninguna clase de invitaciones.

El ministro de la Gobernación marchará a Sabadell el próximo lunes, para tratar de solucionar la huelga de dicha localidad.

El capitán general Sr. Weyler, el presidente, delegado régio y secretario del Congreso contra la tuberculosis y el jefe superior de policía Sr. Millán Astray han almorzado hoy con el Sr. Merino.

El Congreso contra la tuberculosis.—En la sección correspondiente ha dado hoy una importante conferencia acerca de la tuberculosis en Cuba el delegado cubano Sr. Mamayo.

Ha dicho que desde que se implantó en aquella isla el ministerio de Sanidad, dicha enfermedad se halla desterrada casi por completo.

Añadió que sólo existe en los trabajadores en el tabaco, pero con tendencias a desaparecer.

Sigue a la 4.ª plana

Propósitos

Esta tarde continuó en el Congreso la interpelación del Sr. Senantes, terminando la discusión del presupuesto de Guerra.

El martes de la semana próxima comenzará la discusión del presupuesto de Marina.

En el Senado, y si la Cámara no se opone, comenzará el próximo miércoles la discusión del proyecto de ley del Candado.

En Palao

El rey ha recibido esta mañana en audiencia una numerosa comisión de la Sociedad de empleados en ferrocarriles, a cuyo frente figuraba su presidente señor Ibarra, y de la cual formaba parte el diputado D. Juan de Dios Rebollo, que es socio de la misma.

Al salir los comisionados nos han dicho textualmente: «La opinión anda extravialada. El rey vale mucho. Es cariñoso, sencillo y muy culto. Ha interesado detalles de la constitución de nuestra sociedad. Al manifestarle que tenemos en caja millón y medio de capital, se ha felicitado elogiando el espíritu de asociación. Nos habló del socialismo, demostrando un gran conocimiento del movimiento moderno de ideas. Dijo que todos los socialistas prácticos deben amar a la patria, advirtiendo que el socialista revolucionario engaña al obrero.» La comisión ha salido encantada de Palacio.

Después ha recibido S. M. a una comisión del Congreso de laringología que se celebró en Sevilla, presidida por los doctores Sres. Cisneros y Guareda, que le entregaron copia de los acuerdos adoptados en dicho Congreso.

El príncipe de Baviera

El príncipe de Baviera ha cumplido hoy 51 años.

Su alteza nació en Madrid.

Con motivo de su cumpleaños ha recibido muchas felicitaciones, entre ellas la del infante D. Fernando.

También ha recibido el rey en audiencia a los señores duque de Frias y marqués de Valdeagrana.

Madrid 22, 17-15

La «Gaceta»

Publica una real orden anunciando un plazo de 60 días para la presentación de proyectos en el concurso abierto para la construcción del ferrocarril de Alcañiz a Vinaroz.

Congreso

Comienza la sesión, bajo la presidencia del señor conde de Romanones, a las 3'10 de la tarde.

En el banco azul toman asiento los señores Canalejas y Calbetón.

Este lee el proyecto reformando la ley de Comunicaciones marítimas.

El Sr. Pedregal se queja de incumplimiento de la ley de Sargentos respecto a destinos civiles.

El Sr. Canalejas ofrece enterarse.

Se reanuda la interpelación del Sr. Senantes.

Senado

Termina diciendo el Sr. Canalejas que cuando lleguen a la Cámara los proyectos relacionados con la cuestión religiosa podrá discutirse esto ampliamente.

Rectifica el Sr. Senantes.

Dice que el Sr. Canalejas ha procurado con habilidad desviar el debate del punto principal, que es el de averiguar si el Gobierno con su política ofende los sentimientos religiosos del país.

Pretende el Gobierno, con leyes y decretos, descañonizar al país.

(En la Cámara hay gran ruido, motivado por las conversaciones que sostienen entre sí los señores diputados.)

Pone término a su discurso el Sr. Senantes, y reserva de volver a intervenir si las exigencias del mismo lo reclaman.

Se suspende el debate.

Se da lectura a varios dictámenes de carteristas.

Se votan definitivamente varios proyectos.

Al preguntar un secretario si se aprueba definitivamente la prórroga para que el capitán D. Luis Fernando Eser pueda reclamar la cruz de San Fernando, el señor Amat dice que la cuestión es de trascendencia y debe aplazarse su discusión.

El señor conde de Romanones: Ha de advertir a la Cámara que el dictamen figura ya cuatro sesiones en la orden del día.

El Sr. Llorens: Ni por la forma ni por la doctrina tiene trascendencia este asunto.

Continúa la sesión.

Senado

Comienza la sesión a las cuatro de la tarde, bajo la presidencia del Sr. Montero Rios.

En la Cámara hay seis senadores.

El Sr. Calbetón lee el proyecto de ley de aprovechamiento de aguas para riegos.

Orden del día.

Se reúne la Cámara en secciones, y después de dar cuenta del resultado de las mismas, se levanta la sesión.

Madrid 22, 18-15

A Valencia

En el correo de esta noche regresa a Valencia el diputado Sr. Azzati.

Anteproyecto.—Se ha ordenado a la Jefatura de Obras públicas de Valencia formule un anteproyecto de puente sobre el Júcar en Albalat de la Ribera.

Noticias de Barcelona

Barcelona 22, 16-50

El ministro de la Gobernación.—Ha llegado el ministro de la Gobernación, Sr. Merino.

Ha sido recibido en la estación por el capitán general de esta región Sr. Weyler, gobernador civil Sr. Muñoz, gobernador militar, alcalde y distinguidas personalidades.

Entre ellas figuraban representaciones del Casino Liberal y Agrupación Democrática.

El Sr. Merino se trasladó a pié al Gobierno civil.

Allí recibió a las personalidades y representantes de corporaciones.

El Sr. Merino ha manifestado que no acepta a ninguna clase de invitaciones.

El ministro de la Gobernación marchará a Sabadell el próximo lunes, para tratar de solucionar la huelga de dicha localidad.

El capitán general Sr. Weyler, el presidente, delegado régio y secretario del Congreso contra la tuberculosis y el jefe superior de policía Sr. Millán Astray han almorzado hoy con el Sr. Merino.

El Congreso contra la tuberculosis.—En la sección correspondiente ha dado hoy una importante conferencia acerca de la tuberculosis en Cuba el delegado cubano Sr. Mamayo.

Ha dicho que desde que se implantó en aquella isla el ministerio de Sanidad, dicha enfermedad se halla desterrada casi por completo.

Añadió que sólo existe en los trabajadores en el tabaco, pero con tendencias a desaparecer.

Sigue a la 4.ª plana

Propósitos

Esta tarde continuó en el Congreso la interpelación del Sr. Senantes, terminando la discusión del presupuesto de Guerra.

El martes de la semana próxima comenzará la discusión del presupuesto de Marina.

En el Senado, y si la Cámara no se opone, comenzará el próximo miércoles la discusión del proyecto de ley del Candado.

En Palao

El rey ha recibido esta mañana en audiencia una numerosa comisión de la Sociedad de empleados en ferrocarriles, a cuyo frente figuraba su presidente señor Ibarra, y de la cual formaba parte el diputado D. Juan de Dios Rebollo, que es socio de la misma.

Al salir los comisionados nos han dicho textualmente: «La opinión anda extravialada. El rey vale mucho. Es cariñoso, sencillo y muy culto. Ha interesado detalles de la constitución de nuestra sociedad. Al manifestarle que tenemos en caja millón y medio de capital, se ha felicitado elogiando el espíritu de asociación. Nos habló del socialismo, demostrando un gran conocimiento del movimiento moderno de ideas. Dijo que todos los socialistas prácticos deben amar a la patria, advirtiendo que el socialista revolucionario engaña al obrero.» La comisión ha salido encantada de Palacio.

Después ha recibido S. M. a una comisión del Congreso de laringología que se celebró en Sevilla, presidida por los doctores Sres. Cisneros y Guareda, que le entregaron copia de los acuerdos adoptados en dicho Congreso.

El príncipe de Baviera

El príncipe de Baviera ha cumplido hoy 51 años.

Su alteza nació en Madrid.

Con motivo de su cumpleaños ha recibido muchas felicitaciones, entre ellas la del infante D. Fernando.

También ha recibido el rey en audiencia a los señores duque de Frias y marqués de Valdeagrana.

Madrid 22, 17-15

La «Gaceta»

Publica una real orden anunciando un plazo de 60 días para la presentación de proyectos en el concurso abierto para la construcción del ferrocarril de Alcañiz a Vinaroz.

Congreso

Comienza la sesión, bajo la presidencia del señor conde de Romanones, a las 3'10 de la tarde.

En el banco azul toman asiento los señores Canalejas y Calbetón.

Este lee el proyecto reformando la ley de Comunicaciones marítimas.

El Sr. Pedregal se queja de incumplimiento de la ley de Sargentos respecto a destinos civiles.

El Sr. Canalejas ofrece enterarse.

Se reanuda la interpelación del Sr. Senantes.

Senado

Termina diciendo el Sr. Canalejas que cuando lleguen a la Cámara los proyectos relacionados con la cuestión religiosa podrá discutirse esto ampliamente.

Rectifica el Sr. Senantes.

Dice que el Sr. Canalejas ha procurado con habilidad desviar el debate del punto principal, que es el de averiguar si el Gobierno con su política ofende los sentimientos religiosos del país.

Pretende el Gobierno, con leyes y decretos, descañonizar al país.

(En la Cámara hay gran ruido, motivado por las conversaciones que sostienen entre sí los señores diputados.)

Pone término a su discurso el Sr. Senantes, y reserva de volver a intervenir si las exigencias del mismo lo reclaman.

Se suspende el debate.

Se da lectura a varios dictámenes de carteristas.

Se votan definitivamente varios proyectos.

Al preguntar un secretario si se aprueba definitivamente la prórroga para que el capitán D. Luis Fernando Eser pueda reclamar la cruz de San Fernando, el señor Amat dice que la cuestión es de trascendencia y debe aplazarse su discusión.

El señor conde de Romanones: Ha de advertir a la Cámara que el dictamen figura ya cuatro sesiones en la orden del día.

El Sr. Llorens: Ni por la forma ni por la doctrina tiene trascendencia este asunto.

Continúa la sesión.

Senado

Comienza la sesión a las cuatro de la tarde, bajo la presidencia del Sr. Montero Rios.

En la Cámara hay seis senadores.

El Sr. Calbetón lee el proyecto de ley de aprovechamiento de aguas para riegos.

Orden del día.

Se reúne la Cámara en secciones, y después de dar cuenta del resultado de las mismas, se levanta la sesión.

Madrid 22, 18-15

A Valencia

En el correo de esta noche regresa a Valencia el diputado Sr. Azzati.

Anteproyecto.—Se ha ordenado a la Jefatura de Obras públicas de Valencia formule un anteproyecto de puente sobre el Júcar en Albalat de la Ribera.

Noticias de Barcelona

Barcelona 22, 16-50

El ministro de la Gobernación.—Ha llegado el ministro de la Gobernación, Sr. Merino.

Ha sido recibido en la estación por el capitán general de esta región Sr. Weyler, gobernador civil Sr. Muñoz, gobernador militar, alcalde y distinguidas personalidades.

Entre ellas figuraban representaciones del Casino Liberal y Agrupación Democrática.

El Sr. Merino se trasladó a pié al Gobierno civil.

Allí recibió a las personalidades y representantes de corporaciones.

El Sr. Merino ha manifestado que no acepta a ninguna clase de invitaciones.

El ministro de la Gobernación marchará a Sabadell el próximo lunes, para tratar de solucionar la huelga de dicha localidad.

El capitán general Sr. Weyler, el presidente, delegado régio y secretario del Congreso contra la tuberculosis y el jefe superior de policía Sr. Millán Astray han almorzado hoy con el Sr. Merino.

El Congreso contra la tuberculosis.—En la sección correspondiente ha dado hoy una importante conferencia acerca de la tuberculosis en Cuba el delegado cubano Sr. Mamayo.

Ha dicho que desde que se implantó en aquella isla el ministerio de Sanidad, dicha enfermedad se halla desterrada casi por completo.

Añadió que sólo existe en los trabajadores en el tabaco, pero con tendencias a desaparecer.

Sigue a la 4.ª plana

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la iglesia de Santa Catalina mártir, a las cinco y media, rosario matutino, letanías, Salve, himno, plática y misa de Comunión.

Sagrado Corazón de Jesús, y por la tarde el ejercicio con exposición y sermón. En San Martín, la archicofradía de la Oración Continua tendrá a las ocho misas de Comunión y ejercicio con Felicitación Sabatina.

La contribución industrial

Síndices de los gremios: Antesyer fueron designados el administrador de Hacienda los síndicos y clasificadores de los siguientes gremios: Harinas al por menor.

Navarro; clasificadores: D. José Gomis Benavent, D. Francisco Gasco y D. Domingo Vila. Comestibles.—Síndicos: D. Francisco Pardo, D. Bienvenido Inigo y D. Juan Carro.

D. Francisco Barnat, D. Bienvenido Fontfria y D. Silverio Moscardó. Paradores y mesones: Síndicos: D. Ginés Muñoz y D. Miguel Molina; clasificadores: D. Miguel Lázaro, D. Cayetano Blat y don Juan Roselló.

Barique Llopis, D. Luis Artal y D. Pedro Solves. Tablajeros.—Síndicos: D. Ricardo Hernández, D. Blas Villanueva y D. Joaquín Tallón; clasificadores: D. Ramón Lluch, D. Pedro Giner, D. Vicente Ambrós, D. Vicente Borrero, D. Manuel Furió, D. Y. Pastor, D. Vicente Peris, D. Joaquín Navarro y D. Alfredo Martínez.

Mineral, natural, gaseosa. PÍDASE EN FARMACIAS, DROGUERIAS, HOTELES Y RESTAURANS

AGUA DE BORINES LA MEJOR AGUA DE MESA

Alcalina, bicarbonatada. RÍÑONES HIGADO, DIABETES ESTOMAGO SIN RIVAL



NINGÚN NIÑO MUERE DE LA DENTITION!

aunque esté en la agonía, administrándole la DENTINA CAÑIZARES A las primeras dosis se manifiestan sus maravillosos efectos, sosegando al niño, facilitándole el babeo y dentición, cesándole el vómito, dolores de vientre, inflamación y toda clase de diarrea.



LA DENTITION DIFÍCIL de los niños no existe con una caja de Dentina Cañizares. CAJA - ESTUCHE, UNA PESETA. Nota: Rechácese toda DENTINA que no sea la de CAÑIZARES y cerrada en su caja-estuche metálico (modelo registrado), con las dos figuritas litografiadas de los dos niños.

BICARBONATO DE SODA QUIMICAMENTE PURO del doctor GREUS

El que adquiere una caja de dicho producto en la farmacia Vinda del DR GREUS, plaza de Santa Catalina, núm. 4, y en su laboratorio, Paz, letra N. se le regalará una cajita de dicho producto para llevarla en el bolsillo.

LA NEW-YORK COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA. Seguros nuevos ultimados en 1909: Ptas. 334.064.941. PRODUCCION MAYOR QUE LA DE NINGUNA OTRA COMPANIA EN EL MUNDO. IMPORTE DEL ACTIVO ADMITIDO Ptas. 3.425.002.988.

Subasta. Por acuerdo del consejo de familia de los menores D. Francisco y doña María de los Dolores Torbio y Bergón, se vendrán en pública subasta, que tendrá lugar el día VEINTIOCHO del corriente, y once horas, en el despacho del notario de esta ciudad D. Juan Bautista Moch, calle de E. Bon, 9, principal, y con intervención del corredor colegiado D. José Torrens, que habita en la Torneo del Hospital, 1, las fincas siguientes: 1.ª Un predio de tierra huerta en el mismo término, partida de Escobedo de Fabanilla, comprensivo de dos hectáreas.

Servicio regular de vapores del N. O. de Francia por los vapores de la Nouvelle Societe Navale de l'Ouest, construidos expresamente para el transporte de frutas y vino. SAINT ANDRE saldrá el 25 del actual para Brest y Havre. SAINT SIMON saldrá el 26 de noviembre para Argel, Nantes y Havre.

Linea de vapores Ibarra y Compania. Servicio RAPIDO Cabo Blanco saldrá de este puerto el 24 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algolras, Odlis, Sevilla y Huelva.

LOECHES (La Margarita). Vapores correos de Africa. LINIA DE CANARIAS. Salidas los días 2 y 17 de cada mes. A las ocho y media, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Rio Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Marrakech, Saffi, Mogador, y Canarias.

Pérdida. De un perro de raza, color melado, con manchas blancas en el pecho y del tronco seis meses de edad. Se gratificará al que lo presente en la calle de San Vicente, número 157.

Buenas colocaciones. Para personal productor de seguros. Detalles San Vicente, 46, entresuelo. Plátanos-Plátanos. Se recibirá en finca, Travesía Madrid (camino del Grao), núm. 16. Oficiales y aprendices. de modista, se necesitan en el taller de Concha Morero, plaza de Luis Vives, número 1, entresuelo.

Almácen de muebles. CEADOS. Compra a estos precios toda clase de muebles usados. Antigüedades. Joyas, tapices, pergamino, abanicos, retratos y cuadros, tienda del Loro, 25, bajo. DERRIBO. Se derriba la casa núm. 7, de la calle Horro de los Apóstoles, junto a la plaza de la Virgen, y se venden todos los materiales, procedentes de dicho derribo, como son: azulejos, ladrillos, piedras, hierro, reboltonas y toda la demás materia de carga, a precios baratísimos.

Servicio regular de vapores Para Londres. BOI LEOPOLD cargará el 29 del corriente. Para Liverpool. MECKLEMBURG cargará el 29 del corriente. Para Glasgow. EL IBERIA cargará el 29 del corriente. Para Newcastle. EL KARLA cargará el 29 del corriente.

Alquileres. Se alquila un espacioso piso principal, con salón, dos gabinets y cocina, calle Santa Ana, 11. Se alquila toda la casa de la calle Zorrero, 13, bajo.